
Jahresbericht der Präsidentin

Das vergangene Fraktionsjahr stand ganz im Zeichen der Abbaumassnahmen des 
Kantons Aargau. Der Eintritt in die Begabtenförderung wurde auf das Schuljahr 15/16 hin 
verschärft. Die Fraktion Musik hat in diesem Jahr mit dem BKS Kontakt aufgenommen und
im März in einem Gespräch die Anliegen vorbringen können. Eine Rücknahme liegt zur 
Zeit aufgrund der finanziellen Situation des Kantons ausser Frage.
Sehr positiv verläuft die Zusammenarbeit mit dem alv. Die unterschiedlichen Plattformen 
erweisen sich als nützlich für die Anliegen der Fraktion Musik. So erhalten wir an den 
regelmässigen Treffen mit anderen Fraktionen und Lehrerverbänden die Möglichkeit, uns 
über wichtige Themen auszutauschen.
Ein zentraler Punkt der Fraktion Musik ist die Öffentlichkeitsarbeit. Wir wollen regelmässig 
im Schulblatt und auch online präsent sein und wahrgenommen werden. Aus diesem 
Grund haben wir neu eine Facebook-Seite erstellt.

Die Fraktion Musik tagte in 8 Sitzungen und einer Klausur in folgender Zusammensetzung:

Ursula Hächler, Präsidentin, Begabtenförderung, Öffentlichkeitsarbeit
Jasmin Kasparek, Poolstunden
Mario Schenker, Pensenthematik, Öffentlichkeitsarbeit
Rahel Schaffner, Vertretung MuB
Gabriel Imthurn, Vertretung Schulmusik

Personell gibt es für die Fraktion noch einiges zu tun: Für die Arbeitsgruppe Schulmusik 
müssen wir die Suche nach Interessierten intensivieren und den Kontakt zu den 
Verbänden der Sek 1 – Stufe aufbauen.

Themen:

Begabtenförderung

Im März dieses Jahres traf sich die Fraktion Musik mit dem BKS. Wir haben unsere 
Argumente betreffend der Verschärfung der Eintrittsbedingungen erneut vorbringen 
können. Eine Rücknahme der Bedingungen ist möglich, wenn die finanzielle Situation des 
Kantons wieder gut ist. Dies wird allerdings nicht sehr bald so sein. Weitere 
Abbaumassnahmen sind angekündigt.
Die Resonanz seitens BKS gegenüber den Anliegen der Musikbildung war grundsätzlich 
positiv.

Öffentlichkeitsarbeit

Ein weiteres wichtiges Thema der Fraktion Musik ist die Öffentlichkeitsarbeit. Die 
Musikbildung soll regelmässig wahrgenommen werden. Zudem hat sich die Fraktion Musik
für eine Facebook-Seite ausgesprochen, um schneller mit den Mitgliedern zu 
kommunizieren. Seit April dieses Jahres ist die Facebook-Seite am Laufen 
(https://www.facebook.com/FraktionMusik/).
Sie enthält regelmässig Wichtiges aus dem Verband, Weiterbildungshinweise usw. .



Treffen NWS/Pensenthematik

Auch im vergangenen Jahr hat sich die Fraktion Musik mit den Nordwestschweizer 
Verbänden getroffen. Bei diesen Treffen zeigt sich, dass die Pensenthematik eines der 
dringendsten Themen ist. Wir sind zur Zeit am Erarbeiten eines Dokumentes zur 
gesamten Pensenthematik:

Berufsauftrag
Modelle zur Pensengarantie
Pensenvereinbarung
Absinken in die Arbeitslosigkeit

Dies soll unseren Mitgliedern und auch den Musikschulleitenden zur Verfügung gestellt 
werden.

KMA

In der KMA hat neu Ursula Hächler die Vertretung der Fraktion Musik. Beatrix Brünggel 
wurde an der Delegiertenversammlung vom 14. März mit grossem Applaus für ihre 
grossartige Arbeit verdankt.
Themen der KMA sind u.a. der „Tag der Musik“ und die j+m-Ausarbeitung.

Musikschulräumlichkeiten

Die Fraktion Musik wurde vom PLV angefragt, ein Dokument zu optimalen 
Musikschulräumlichkeiten auszuarbeiten. Wir haben festgestellt, dass der VAM ebenfalls 
am selben Thema arbeitet. Die Fraktion hat mit Valentin Sacher, Präsident des VAM, 
Kontakt aufgenommen. Wir können nun das Dokument des VAM weiterleiten.
Da einige Themen offenbar parallel von uns und dem VAM erarbeitet werden, hat sich die 
Fraktion entschlossen, ein regelmässiges Treffen mit den beiden Verbandspräsidenten zu 
planen, um Doppelspurigkeit zu vermeiden.

MuB

„MuB trifft sich“, das langjährige Treffen der MuB-Lehrpersonen, hat im letzten Jahr zum 
ersten Mal am Fraktionstag stattgefunden. Rückmeldungen haben ergeben, dass offenbar 
weniger Mitglieder diesen Anlass besucht haben. Wir arbeiten daran, dass mehr MuB-
Lehrpersonen das Fraktionstreffen besuchen werden. 
Zudem verzeichnet die Fraktion Musik einen Rückgang an MuB-Lehrpersonen aufgrund 
von Pensionierungen. 

Schulmusik

Die Suche nach Interessierten für die AG Schulmusik bleibt ein Thema, das wir im 
kommenden Fraktionsjahr intensivieren müssen. Des weiteren wird sich Gabriel Imthurn 
bei der Ausarbeitung des Lehrplans 21 für die Stundendotation im Fach Musik einsetzen.


